

INFORMATION PRESSE - OCTOBRE 2023



Après une saison estivale de tous les **records***, la destination Livradois-Forez affirme sa volonté d'accueillir des voyageurs tout au long de l'année. Forte du constat d'un tourisme de proximité qui se développe sur les ailes de saison, partir plus souvent mais moins longtemps et plus proche, la Maison du tourisme du Livradois-Forez continue d'enrichir ses expériences packagées et « clé en main », au cœur d'un des plus grands parcs naturels régionaux de France.

À destination des familles mais aussi des couples, ces escapades entendent valoriser un tourisme toujours plus immersif et porteur de sens. L'avantage ? Que ce soit pour une échappée propice à l'apprentissage d'un savoir-faire, à la pratique d'activités de plein air ou encore à la reconnexion avec la nature, le Livradois-Forez offre de multiples possibilités pour un mini-séjour à côté de chez soi!

Un été de tous les records pour la Maison de tourisme du Livradois-Forez

86%

des prestataires touristiques satisfaits, dont 67 % très satisfaits (un taux 3 fois supérieur à la moyenne régionale) +32%

de participants au balade Nature et Patrimoine, visites accompagnées labellisées par le Parc naturel régional Livradois-Forez +31%

du nombre de billets vendus (festivals, spectacles, musées...)

Le Pari des cours séjours ces en main

Depuis plusieurs saisons, l'équipe de la Maison du tourisme du Livradois-Forez élabore des séjours calibrés pour de courtes escapades en dehors des périodes de vacances scolaires. À l'image des tendances touristiques nationales, partir plus souvent mais moins longtemps et plus proche, la destination touristique développe une offre en direction des familles et des couples.

Saisonniers, thématisés, avec ou sans nuitées, ½ pension ou pension complète, les séjours, méticuleusement conçus, proposent des expériences en adéquation avec l'ADN du territoire Livradois-Forez et se placent sous le signe de «L'Auvergne des nouvelles expériences».

« Les personnes viennent en Livradois-Forez pour vivre pleinement des expériences. Que ce soit avec la découverte des savoir-faire comme les métiers de papetier, coutelier ou vitrailliste ou tout simplement pour s'octroyer des moments de reconnexion avec la nature, nous apportons une attention toute particulière à créer des offres intimement liées au Livradois-Forez. Ainsi, nous intégrons des producteurs locaux ou encore des restaurants dont la cuisine valorise la saisonnalité des produits de notre terroir. Nos excursions qui fonctionnent le mieux et affichent régulièrement « complet » sont, sans surprise, celles en lien avec l'apprentissage de pratiques manuelles propres à notre territoire ou celles qui offrent des moments d'évasion comme la sylvothérapie », souligne Sylviane Echalier-Tronchon, responsable du pôle commercial, avant de préciser ; « On a vu un regain d'intérêt pour ces séjours clés en main.



Nos visiteurs sélectionnent l'escapade souhaitée et ils se laissent guider tout au long de leur voyage, sans se soucier de la logistique pour trouver et réserver un établissement ».

Et en 3 ans, le résultat est là. Aujourd'hui, c'est une vingtaine des séjours qui sont proposés tout au long de l'année et près de 900 personnes qui ont profité d'une expérience 100% Livradois-

Un cahier des charges guidé par 3 idées clés

Un cahier des charges, aves des engagements de la part des prestataires retenus, permet d'élaborer les mini-séjours. **Voici les 3 idées clés** :

- (RÉ) APPRENDRE par des « nouveaux apprentissages » ou des initiations soit par la redécouverte des éléments forts du patrimoine local soit par une mise en situation d'apprentissage ou d'initiation
- (RE) PRENDRE SON TEMPS avec de nouvelles manières de se détendre et de s'écouter
- (RE) DONNER DU SENS À SES VACANCES en cultivant un nouvel art de vivre : prendre le temps des échanges et faire des rencontres avec les habitants ; vivre ses vacances en lien avec son environnement (reconnexion à la nature).

Jop 3 des séjours



Véritable invitation à découvrir le Livradois-Forez vue du ciel, ce survol matinal invite les passagers à admirer les paysages des Hautes-Chaumes vue d'en haut.

2 jours / 1 nuit pour 2 personnes



Au cœur de la capitale mondiale de la coutellerie, petits et grands perceront les secrets de l'histoire et de la fabrication des artisans couteliers.

2 jours / 1 nuit pour 4 personnes



Aller, on va voir les vaches

Découverte de la ferme avec la traite des vaches, la dégustation du lait « chaudement » sorti du pis et des glaces fabriquées à la ferme ou encore le nourrissage des veaux, l'immersion est totale pour toute la famille.

2 jours / 1 nuit pour 4 personnes

Un tourisme de proximité approuvé et testé par Michelin

En 2021, le comité d'entreprise du groupe Michelin consulte la Maison du tourisme du Livradois-Forez pour proposer à ses salariés des courts séjours responsables. Pour la saison estivale, une vingtaine d'offre est ainsi développée.

« Il y a une vraie volonté de favoriser une consommation de proximité et locale, en lien avec les tendances actuelles.»

Nos premières « expériences packagées » étaient en adéquation avec les attentes du groupe. Les séjours ont été très bien accueillis. Désormais nous travaillons en étroite collaboration avec 3 autres parcs naturels régionaux (PNR) du Massif Central pour élargir l'offre proposée aux salariés de Michelin. » indique Benoît Barrès, directeur de la Maison du tourisme du Livradois-Forez.

2009 sur La Chaise-Dieu

Située sur un promontoire granitique à plus de 1 000 mètres d'altitude, La Chaise-Dieu abrite la plus grande abbaye d'altitude d'Europe. D'architecture gothique, elle loge en son cœur la célèbre Danse macabre. La déambulation au cœur de la ville dévoile des façades médiévales où se nichent désormais artisans et cafés culturels. Une étape incontournable pour les amoureux de l'art gothique.

Les incontournables à découvrir :

- 1 L'abbaye et son architecture exceptionnelle
- 2 14 tapisseries flamandes : un trésor du XVI^e siècle
- **3** L'acoustique mystérieuse de la salle de l'Écho.
- L'arboretum expérimental de Charvols et ses 97 espèces rapportées des quatre coins du monde.

Jeudi 26 octobre 2023



LA FOIRE AUX CHAMPIGNONS

Rendez-vous immanquable depuis des générations, la traditionnelle foire aux champignons de La Chaise-Dieu se déroule le dernier jeudi du mois d'octobre. Dès 7 h du matin et en moins d'une heure, des kilos de champignons vont se vendre. Tout au long de la journée, les visiteurs pourront déguster et (re)découvrir le roi de fête avec les nombreux exposants mais aussi les restaurateurs.

Contact presse:

AGENCE QUI PLUS EST 04 73 74 62 35

Tifenn David 07 55 59 65 65 tifenn.david@quiplusest.com

